

## 令和5年12月教育委員会会議議事録

### 1 開催日時及び場所

令和5年12月20日（水） 午後15時15分～午後16時10分  
中土佐町庁舎1階 大会議室

### 2 出席者

教育長	岡村 光幸
教育委員	1番委員 濱田 貴代
	2番委員 高橋 雅人
	3番委員 下村 麻衣子
事務局 次長	多田 昭介

### 3 議事録

#### 開 会

(岡村教育長) それでは、定刻となりましたので、12月定例教育委員会を開催いたします。よろしくお願ひいたします。

なお、本日は森下委員より欠席の届が出ておりますので、よろしくお願ひいたします。  
それでは、議事日程に従って会を始めたいと思います。

#### 日程第1 前回会議録の承認

(岡村教育長) 日程第1、前回会議録の承認についてを議題といたします。

お手元にあると思いますが、変更やご意見等ありましたら、よろしくお願ひいたします。  
それでは、修正等ないようでしたら、会議録の承認に移りたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) ありがとうございます。では、前回会議録は、今、出しているとおり、  
承認いただけますでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) 全員賛成ということで、前回議事録は承認されました。

#### 日程第2 本会議録署名人の指名

(岡村教育長) 続きまして、日程第2、本会議録の署名人の指名についてを議題といたします。

今回は、下村委員と森下委員の番ですけれども、森下委員が欠席ですので、今回の会議録の署名人は、下村委員と高橋委員に決定したいと思います。よろしくお願ひいたします。

#### 日程第3 報告

(岡村教育長) 続きまして、日程第3、報告に移りたいと思います。

2ページをご覧ください。

まず1番の行事等報告についてですけれども、11月28、29日に、高岡地教連、学校教育部会で、岡山県と愛媛県を視察いたしました。本町では、私と研修指導員の2名が参加しました。

11月30日、第1回中土佐町部活動地域移行協議会を、開催いたしました。高知県教

育委員会の保健体育課から指導主事も招いて、現状と将来の見通しについて、国の動向等についての話も含めて伺いました。これから部活動の地域移行についての話合いがスタートとなるところでございます。

11月30日、人権啓発広報活動が中土佐地区で、それから、12月1日には、同じ啓発広報活動が大野見地区で行われました。

12月5日ですけれども、町立美術館が高台移転するに当たって、高知大学のデザインゼミ連携プロジェクトPRポスター展示・制作トークというのが、庁舎2階の庁舎の町民広場で行われました。ギャラリーの方も大勢きておりました。さすが、デザインゼミの学生で、ほぼプロ的な作品、PRポスターが展示されて、一つずつ説明をしていただきました。これから、今の町立美術館の展示を皮切りに、小・中学校も3学期、1月から3月までの間に、全部の作品が、町内の全小・中学校を順番に回っていくように計画をされています。

それから、12月7日、第3回美術館検討委員会が午前中になりました。これが最後の建設検討委員会になります。これで実施設計のほうに本格的に移っていって、いよいよ建設に取りかかるということになります。

それから、午後には、第2回美術館運営委員会がありました。その中でも、やっぱりもつと町民にPRをどうやってしていくかとか、あるいは町民が参加しやすいような美術館になるようにという意見が出されました。さっきの高知大学のポスター展示もそうですが、いろんなことをやりながら、町民にPRしていきたいというふうに考えています。

12月8日、12月議会が開会になりました。一般質問が12、13にあります、議案審議が15日金曜日で、その後休会となっております。

それから、12月13日、会計検査がありました。うちのほうは、小中学校の加配教員についての実地検査でした。その後の報告では特に問題は指摘されませんでした。

12月18日から20日にかけて、各小・中学校で、6年度の当初予算のヒアリングを行いました。今日、大野見小・中で一回りしたことになります。

それから、同じく12月20日の午後ですが、今、定例教育委員会というふうになっております。

多少前後しますが、昨日、久礼小学校の2学期の終業式がありました。これで、久礼小学校は冬休みに入ります。この間に校舎内の荷物の引っ越しが予定されています。

それから、ここは予定になりますが、12月23日、大野見小・中学校が終業式。それから、25日が上小・久礼中の終業式になっております。

続いて、また前後していますが、12月21日に、中土佐町文化的景観の整備委員会があります。議題は、大野見の天満宮のキャンプ場の看板が、ちょうど道路上に設置されているんですけども、木の陰になっていることや、コケがついたり、ちょっと汚れたりして見えにくくなっているので、その新しい看板についての話ということになっております。

それから、年明けまして、1月2日、体育初め、これが午前中。それから、二十歳を祝う会が午後にあります。まだコロナの影響もあって、来賓の数は、大変申し訳ないですけども、最小限に抑えさせてもらっています。ただ、保護者、もう保護者と言わないですけども、家族で、祝う会に出席する1人について2名の参加を認めております。

1月10日、高岡地教連の教育長会議があります。

それから、1月11日に、当初予算の課長ヒアリングが予定されています。

それから、1月12日、支援を要する児童・生徒の情報交換会と町の校長会が併せて行われます。この日の午後に、高知県の市町村新任教育委員と教育長の研修会が、高知市であります。新任の教育委員さんはいないと思います。私のほうで参加をしてきます。

それから、1月13日ですけれども、先ほどお手元にプログラムをお配りしましたが、第1回の英語スピーチコンテストを、人権啓発センターのほうで予定しております。第1回ということもあるんですけれども、ぜひ参加をしていただけたらというふうに思います。

それから、1月22日月曜日ですけれども、高知市の城博バックヤード見学ツアーがあります。これもお渡ししておりますけれども、まだ若干余裕がありますので、興味ある方は参加をお願いしたいというふうに思います。

それから、1月29日月曜日ですけれども、海に沈んだ鬼、双名島の話ですが、アニメの完成報告がこの日に行われるということです。日本昔話のかつての製作スタッフが集まって製作をしてくれております。この日を皮切りに、町内いろんなところで開催が可能であるし、そのキャラクターは使ってよろしいということを言われておりますので、まちづくり課で、いろんな商品、中土佐町の商品と一緒に貼り付けるというか、くまモンじゃないですけれども、そんなような形での利用もオーケーということになっております。

以上が、行事報告と行事予定になっております。

ご質問等ありましたらお願いします。

(下村委員) その海に沈んだ鬼のアニメは、ユーチューブでの配信ですか。

(岡村教育長) 時間が5分30秒ぐらいになっておりますので、それは最後のエンドロールまで入れてですので、ユーチューブでも配信と。できたら図書室とか、そんなところでずっと流しっ放しとか。あんまりやかましくなるといけないんですけども、そんなことも可能です。

(岡村教育長) また、いい案がありましたら、お願したいと思います。

そのほかございますか。

(濱田委員) 城博バックヤード見学ツアーは今年初めて開催されるんですか。

(多田教育次長) 初めてです。

(濱田委員) どうして、今回の開催になったんですか。

(多田教育次長) 県立博物館からお声をかけていただきました、

(多田教育次長) めったに施設のバックヤードというか、ふだん見えないところを見せていただけると思うので。

(教育長) 収蔵庫とかね。

(多田教育次長) そうですね。結構申込みもいただいていますが、まだ余裕はありますので、興味がございましたらまたぜひともご参加ください。

(岡村教育長) よろしいでしょうか。

(高橋委員) 久礼小学校の終業式が19日となってますが、始業式はいつからでしょうか。

(岡村教育長) 始業式は、全部、1月9日。

(高橋委員) 終業式が少し早くなっているんですが、授業で負担がかかっていることはなかっただしようか。

(多田教育次長) 冬休みが長くなった分、夏休みを若干短くしています。

(高橋委員) 了解しました。

(下村委員) すみません。ここに記載はないんですけども、保護者の方からお話をいただいたもので、12月9日にPTAの講演会がありました。PTA主催なので、こちらでお話しする話かどうかとも思うんですが、結構講演会も多くあって日程の調整が難しく、なかなか行けないことがあります。できれば何かのイベントと一緒に併せて行うこととはできないものでしょうか。

(濱田委員) 中身はどのような内容でしたか。

(下村委員) 女性講師の方の講演でした。

(岡村教育長) 沖縄から来た講師で、内容的には社会教育ですね。

同じ講師が、夏休みに大野見の小中連携でもやっていますね。

(高橋委員) これPTAの連合会でしたよね。結局、単独じゃなくて、全ての、町内の小・中のPTAですよね。

(岡村教育長) そうですね。なお、久礼地区だけ、保育所がPTAに入っております。全部で30人ぐらい、30人ちょっと来ていました。自分も案内されてまして、開会の祝辞をしたところでした。

(下村委員) 何かイベントとか一緒であれば、結構行きやすいですけれども、わざわざそこへ1日空けるのは、やっぱりお仕事の都合とか、家庭の都合で難しいかなという方は多いので。

(高橋委員) これ毎回、持ち回りですか。

(岡村教育長) 久礼地区、大野見地区、久礼地区、上ノ加江地区の輪番でやっていたんですけども、上ノ加江地区は、上小しかなくなつたので、事務局も持てないということで。今、久礼地区と大野見地区でやっています。久礼小、大野見小中、久礼中の輪番制になっています。

(多田教育次長) そうですね。

(高橋委員) 以前から12月開催でしたよね。

(岡村教育長) 必ず12月に実施する必要はないと思います。例えば、まなびの日旬間に合わせて実施する方法もあると思います。

(高橋委員) PRしやすいですね。

(岡村教育長) 両方助かるわけですね。教育委員会の主催のまなびの日旬間とPTA。来年は、町P連の会が高岡地区の会とかぶっています。だから、高岡地区的PTAの方が来ます。講師もいろいろ候補はあったんですが、豊ノ島さんに決まったように聞いております。やはり有名な方ですと参加者も増える傾向にありますので。

(高橋委員) そうですね。なかなか人は集まりにくいですよね、今。

(下村委員) もう一点、12月13日に長距離走が小・中学校であったんですけども、その交通整理の連絡が、1週間ぐらい前に保護者のほうにきて、やってもらえませんかというようなご依頼があつたんです。もともと分かっている日程なので、もっと先々で呼びかけをするほうがいいんじゃないかなというのと、あと、交通規制ができないというお話だったので、例えば広報等で、少しでも周知をしていただいたほうが。

(高橋委員) 今回、なかつたような気がする。あつたかな、前の日に。

(下村委員) 結構、車の往来があつて、中にはスピードを出していらっしゃる方もいたので、やめてくださいとは言えないまでも、ちょっとご注意くださいというのはできないでしょうかね。

(岡村教育長) それは、基本的には、学校へお願いをしてもらつていただけたらと思います。自分たちも現場のときは、ラッパのついた広報車、町の公用車を借りて、アナウンスをしながら回ったり、それから、その地区ごとにお知らせができるので、防災無線でもお知らせもしていました。また、旗、のぼり旗を5校とも作っておりまして、学校の職場体験などいろんな行事の時に使つたりしております。そういう旗をあちこちに立てて、「おお、今日は何かやっているな」みたいな感じになるようにして、注意を促すようにしております。学校の方には、早めの連絡をするように伝えておきたいと思います。

それでは、そのほか報告についてございませんか。

(「なし」の声あり)

(岡村教育長) それでは、以上で日程第3の報告を終わります。

#### 日程第4 協議

(岡村教育長) 続いて、日程第4の協議ですけれども、これは教職員の人事異動に関する議題ですので、秘密会議といたします。

#### 日程第5 その他

(岡村教育長) それでは、日程第5、その他に移ります。

次回定例教育委員会ですけれども、次回は1月になります。事務局からの提案ですけれども、次回は、1月31日水曜日13時15分からでよろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) それでは、次回は1月31日水曜日13時15分からに決定いたします。よろしくお願ひいたします。

#### 閉会

(岡村教育長) 以上で、12月定例教育委員会を終わりたいと思います。どうもお疲れさまでした。

上記は会議の次第を記したものであり、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和5年12月20日

教育長

岡村 元幸

委 員

下村 麻衣子

委 員

高橋 雅人